
 

 

Nantes, le 12 février 2019 

Réaction d’André Martin et Pauline Mortier aux propos du groupe 

PS au Conseil Régional sur l’Apprentibus et les futurs Orientibus 

En qualifiant d’ « énième gadget » l’Apprentibus qui deviendra demain l’Orientibus, l’opposition 

socialiste se décrédibilise une nouvelle fois, faisant preuve d’un aveuglement et d’un mépris 

déconcertants. 

Aveuglement d’abord, car en s’obstinant à critiquer systématiquement tout ce qui fonctionne dans 

notre Région, la gauche s’enferme chaque jour un peu plus dans une posture d’opposition 

caricaturale.  

La réalité c’est pourtant que cet Apprentibus, que la gauche qualifie désormais de « gadget », 

rencontre un formidable succès sur le terrain et est plébiscité par les collégiens de toute la région. En 

à peine quelques semaines, le planning de la tournée 2018/2019 était plein et il nous est même 

impossible de répondre à de nombreuses sollicitations de nouveaux établissements.  

Ce succès nous a amené à décider dès à présent de la transformation de cet Apprentibus, non pas en 

un seul, mais en 5 Orientibus qui sillonneront chacun de nos 5 départements.  

Mais plus grave encore, cette réaction est le symbole d’un mépris que nous déplorons.  

Mépris pour l’ensemble des acteurs et des partenaires de la Région. Car comment peut-on qualifier 

ainsi un outil innovant qui a été élaboré, nous le rappellons, dans le cadre d’un groupe de travail 

composé de tous les acteurs concernés, avec des représentants des établissements, des parents 

d’élèves, des jeunes, de l’ONISEP ou encore du Carif-Oref. C’est d’ailleurs exactement la même 

démarche qui va être mise en œuvre pour faire évoluer l’Apprentibus vers l’Orientibus. 

Mépris également pour l’apprentissage et la valorisation des métiers en s’opposant à toutes les idées 

innovantes qui permettre de les remettre au cœur de nos parcours de formation.  

Car derrière les grandes leçons de morale, la gauche revient vite à ses vieux réflexes qui l’ont conduit 

lorsqu’elle était aux responsabilités à considérer l’apprentissage comme une véritable voie de 

garage.  

Nous considérons au contraire que c’est une voie d’excellence et le plus court chemin vers l’emploi. 

C’est pourquoi, de même que nous avons réussi la relance de l’apprentissage en devenant la 1
ère

 

Région de France pour le nombre d’apprentis (+15,6%), nous porterons demain avec ambition et 

détermination, une politique d’orientation tout au long de la vie. Et ni les oppositions outrancières, ni 

le mépris ne parviendront à nous faire dévier de notre route. 

 

André Martin       Pauline Mortier 

Vice-président du Conseil régional des Pays   Vice-présidente du Conseil régional 

de la Loire en charge de l’emploi, l’apprentissage,   des Pays de la Loire en charge de   

la formation professionnelle et de l’insertion   l’apprentissage 
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